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Mapa de las contribuciones en la 
V Región: Las ciudades que más 

cumplen con el impuesto territorial 
(y las 10 que menos lo hacen)

Descartan que inmobiliarias estén 
implicadas en incendios que han 

afectado a la Región de Valparaíso

Min. Público no seguirá investigando 
muerte de joven abogada en motel 
de Quintero: "Hechos habrían sido 

producto de un accidente"

Declaración de Ariel Sauer abre dudas 
sobre el préstamo de Factop a Andrea 

Molina: ¿Financió campaña al Senado o 
gastos personales?

Fiscal instruye pericias a correos del Presidente Boric y afirma que investigación 
está "avanzando"
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E l último cómputo de la  Te-
sorería General de la Re-
pública en cuanto al pago 
del impuesto territorial en 

todo el país, hecho a septiembre de 
este año, arrojó que la comuna que 

paga más contribuciones en Chile 
es Las Condes,  dejando recién en 
el séptimo lugar a Viña del Mar, la 
que a su vez es primera a nivel re-
gional. Pero, ¿cuál es el panorama 
a nivel de la Región de Valparaíso 

en esta materia?
La semana pasada el organismo 
estatal dio a conocer que las cifras 
de recaudación a septiembre to-
talizan los $1.874.342 millones 
(en torno a US$ 2 mil millones), 
lo que significa un  aumento de 
11,6% respecto al mismo periodo 
del año anterior.
Además, sólo entre las diez comu-
nas con mayor recaudación del 
país suman $753.870 millones, un 
40% del total. En tanto, si se con-
sideran las cinco primeras comu-
nas de la lista nacional, es decir, 
Las Condes ($188.552 millones), 
Lo Barnechea ($95.512 millones), 
Santiago ($90.677 millones), Vi-

tacura ($85.073 millones) y Provi-
dencia ($72.568 millones), repre-
sentan el 28,4% del total. 
En el caso de  Viña del Mar, la Te-
sorería General de la República 
informó que se recaudó por con-
cepto de pago de contribuciones 
un total de $48.964 millones a 
septiembre de este año, ubicán-
dose en el séptimo lugar nacional.
A nivel regional, sin embargo, es la 
primera. Le siguen, bastante más 
abajo,  Valparaíso, con $18.240 
millones, y en tercer lugar  Zapa-
llar, con $15.072 millones. En cuarto 
lugar está Concón, con $14.673 mi-
llones; en quinto,  Puchuncaví, con 
$7.549 millones; luego  Quilpué, 

Mapa de las contribuciones en la 
V Región: Las ciudades que más 
cumplen con el impuesto territorial (y 
las 10 que menos lo hacen)

Viña del Mar lidera el ranking regional, seguida de Valparaíso y 
Zapallar. Concón, en notorio crecimiento demográfico, queda 
en cuarto lugar. La V Región es la segunda con mayor monto en 
Chile, después de la Metropolitana, aunque apenas alcanza un 
17% de lo que ésta recauda.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/mapa-de-las-contribuciones-en-la-v-region-las-ciudades-que-mas-cumplen
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/mapa-de-las-contribuciones-en-la-v-region-las-ciudades-que-mas-cumplen
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con $7.118 millones; después  Al-
garrobo, con $6.526 millones, ya 
en octavo lugar a nivel regional 
está  San Antonio, con $5.932 mi-
llones;  Casablanca, con $4.392 
millones y en décimo lugar,  Santo 
Domingo, con $4.348 millones.

LAS QUE PAGAN MENOS
Entre las comunas que pagan me-
nos contribuciones se encuentra, 
en el último lugar Juan Fernán-
dez, con $12 millones; antes  Pe-
torca, con $161 millones;  Catemu, 
con $437 millones;  Putaendo, con 
$459 millones; y Cabildo, con $475 
millones.
Las cinco anteriores a ellas 
son  Panquehue ($600 millo-
nes);  Santa María ($643 millo-
nes);  Cartagena ($803 millo-
nes);  Calle Larga ($811 millones) 
y Llay Llay ($830 millones).

¿Y LA REGIÓN?
En cuanto a la  Región de Valpa-
raíso, ésta alcanzó un total de 
$176.577 millones, apenas el 17% 
de lo que sumó la totalidad de la 
Región Metropolitana. En tercer 
lugar nacional está la Región del 
Biobío, con $113.702 millones; y 
ya bastante más abajo están An-
tofagasta, en cuarto lugar, con  $ 
68.233 millones; La Araucanía, con 
$66.884 millones; y Los Lagos, con 
$66.464 millones.
Por otra parte, las cifras entregadas 
por la Tesorería Regional de Valpa-
raíso dan cuenta de un  aumento 
del pago de contribuciones en la 
zona de manera gradual, a excep-
ción de este año, aunque hay que 
considerar que el conteo de 2024 
aún no finaliza, mientras que en los 
años anteriores está considerado 
hasta diciembre.
De acuerdo al director regional de 
la Tesorería General de la Repúbli-
ca,  Mauricio Campos, existe una 
proyección al alza de este impuesto 
para el año 2024. “Se debe consi-
derar que las cifras 2024 están 
al cierre del mes de septiembre 
2024 (tercer trimestre) y las ci-
fras de los años 2019 a 2023 con-
sideran los meses de enero a di-
ciembre”, indicó.
Sobre lo que ocurre con Concón, 
que tiene poco pago de contribu-
ciones respecto de lo que se puede 
observar en sus calles principales, 
Campos precisó que  “la comuna 
de Concón ha tenido un aumento 
sostenido de la recaudación por 
este concepto de Impuesto. El nú-
mero de habitantes, superficie y 
la cantidad de propiedades afec-
tas a este impuesto puede res-
ponder a ello”.
Finalmente, explicó que  “el im-
puesto territorial se aplica a las 
propiedades, de acuerdo a lo es-
tablecido en la Ley sobre Impues-
to Territorial. Aquellos bienes 
raíces no agrícolas destinados a 
la habitación y con un avalúo fis-
cal igual o inferior a $56 millones 
aproximadamente quedan exen-
tos del pago de este impuesto”, y 
aclaró que “no tiene relación que 
una vivienda se encuentre "termi-
nada".

(Fuente: Tesorería Regional de Valparaíso)

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/mapa-de-las-contribuciones-en-la-v-region-las-ciudades-que-mas-cumplen
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/mapa-de-las-contribuciones-en-la-v-region-las-ciudades-que-mas-cumplen
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D os versiones de un mismo 
hecho tienen en la polé-
mica a  Andrea Molina, 
ex diputada de la UDI por 

la zona interior de la Región de Val-
paraíso y ex candidata a la Alcaldía 
de Viña del Mar el 2021, cuyo nom-
bre aparece mencionado en el mar-
co del denominado «Caso Audio», 
donde por primera vez se habla de 
financiamiento de campañas polí-
ticas.
En específico, se trata de una de-
claración de  Ariel Sauer, uno de 
los dueños de Factop, factoring 
donde se transaban miles de factu-
ras falsas y que hoy justamente se 
encuentra con la medida cautelar 
de prisión preventiva  como impu-
tado por lavado de activos, estafa, 
infracción a la Ley de Mercado de 
Valores y delitos tributarios.
Y es que uno de los protagonistas 
de este bullado caso aseguró a la 
Fiscalía –según consigna  The Cli-
nic– que  Factop le prestó 120 mi-
llones de pesos ($120.000.000) a 
Andrea Molina para su campaña 
al Senado por Valparaíso del año 

2017. Esto, mientras se desempeña-
ba como Diputada del extinto Dis-
trito 10 de la Cámara. El tema radica 
en que la defensa de la ex presen-
tadora de TV asegura lo contrario...
Fue el año pasado cuando un re-
portaje de  Ciper  reveló un archivo 
interno de Factop, que daba cuen-
ta que entre 2015 y 2023 hubo 
operaciones con figuras políticas, 
entre las que se incluía la ex parla-
mentaria y ex presentadora de TV, 
por  $7.539 millones. Pero se trata 
de una cifra engañosa, ya que lue-
go, en un reportaje de La Tercera se 
establece que la reorganización ju-
dicial de Factop habla de una deu-
da de $447 millones.

¿PRÉSTAMO PARA LA CAMPAÑA?
Pero ahora se conocieron nuevos 
antecedentes del préstamo de dine-
ro que involucra a la ex militante de 
la Unión Demócrata Independiente 
(UDI). La declaración de Ariel Sauer 
a Fiscalía, fechada el 23 de julio de 
2024, señala que  el préstamo a 
Andrea Molina fue para financiar 
su campaña al Senado en la Elec-

ción Parlamentaria de 2017.
Ariel Sauer explicó ante la Fiscalía 
que  Jorge Peralta, entonces pa-
reja de la protagonista de esta 
historia, fue quien hizo el vínculo 
con Factop. Peralta y los hermanos 
Sauer (Daniel es el otro) se conocie-
ron el 2014 a través de otro cliente 
de la empresa, con quienes hicieron 
negocios en aquella oportunidad. 
En su declaración –revelada 
por  The Clinic– indica que "en el 
año 2017 nos presenta a su pareja 
Andrea Molina, quien nos solicitó 

financiamiento por $80 millones 
para su campaña a Senadora por 
la Quinta Región, y luego como 
$40 millones más, los que serían 
destinados para su campaña 
electoral. Desconozco si ese fue 
el fin en que fueron ocupados y si 
fueron rendidos de acuerdo a lo que 
establece la Ley".
Importante es tener en cuenta que 
las rendiciones de ingresos y gastos 
de la campaña al Senado de An-
drea Molina el 2017 ante el Servicio 
Electoral (Servel)  habla de sólo 

Declaración de Ariel Sauer abre dudas 
sobre el préstamo de Factop a Andrea 
Molina: ¿Financió campaña al Senado 
o gastos personales?

Por un lado, uno de los dueños del factoring que le entregó un 
millonario préstamo de "$120 millones" a la ex Diputada UDI 
dice que fue para financiar su campaña al Senado por Valpa-
raíso; mientras que su defensa asegura que los "$90 millones" 
fueron "para vivir".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/declaracion-de-ariel-sauer-abre-dudas-sobre-el-prestamo-de-factop-a
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/declaracion-de-ariel-sauer-abre-dudas-sobre-el-prestamo-de-factop-a
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63,6 millones de pesos, sin hacer 
mención alguna de la empresa 
Factop.

¿O PARA GASTOS PERSONALES?
Como ya se ha dicho varias veces, la 
defensa de Andrea Molina, a cargo 
del abogado Andrés Bustos, asegu-
ra que el préstamo solicitado fue de 
$90 millones y que  no se habría 
utilizado para su campaña al Se-
nado, sino que para gastos poste-
riores.
"Fue para vivir. No tenía lucas. Y 
hasta el día de hoy ella no posee 

unas finanzas muy saludables. 
Estos tipos la dejaron con una deu-
da inventada, una bola de nieve de 
mucha plata que se ha filtrado por 
todas partes, como muchas otras 
personas que acudieron a esta fi-
nanciera que parecía legal y esta-
mos claros que la cuestión ha sido 
un fraude", indicó el defensor de la 
ex Diputada de la UDI a The Clinic.
De igual forma, Bustos subrayó 
que  "como muchos políticos que 
no les va bien en política, quedan 
endeudados y necesitan vivir, ne-
cesitan pagar cuentas, pagar el 

colegio, hipoteca”, motivo por el 
cual su representada tomó la deci-
sión de acudir a la empresa Factop, 
ya que aseguró que los bancos “no 
le prestaban” dinero.
En la declaración de Sauer a la 
Fiscalía también afirma que Jor-
ge Peralta le pidió un préstamo de 
$1.200 millones para capital de tra-
bajo; esto, a cambio de un predio en 
Tierra Amarilla, tasado en $2.000 
millones. "Peralta iba a recibir di-
neros de un fondo que se estaba 
armando en el exterior y con eso 
iban a cerrar las deudas, tanto 

la de él como de Andrea Molina", 
dijo Sauer, junto a asegurar que el 
pago no llegó.

LAS OTRAS MENCIONES
Pero la ex presentadora de televi-
sión y ex Diputada no sólo es men-
cionada en la declaración de Ariel 
Sauer, sino que también por la abo-
gada Leonarda Villalobos, quien 
justamente trabajaba con los Sauer 
y el penalista Luis Hermosilla. En la 
instancia, dijo que el padre de los 
Sauer le comentó cómo financia-
ban campañas políticas y que  en-
tre sus deudores estaba Andrea 
Molina, de quien tenían en una 
caja fuerte "muchas joyas" que 
"habían dejado para cubrir la 
deuda que tenía con Factop".
Esta versión también fue desmen-
tida por el abogado de la ex parla-
mentaria gremialista, quien dijo de 
Villalobos que se trata de "otra 
malandrina más. Piensa de dónde 
vienen estas declaraciones. Sin 
comentarios. Eso no ha ocurrido 
jamás".
Cabe recordar que en el marco de 
esta cercanía de Andrea Molina con 
los Sauer, el año pasado se dio a co-
nocer un chat con Luis Hermosilla, 
donde Daniel Sauer le solicitaba al 
abogado penalista –hoy también 
en prisión preventiva– que  inter-
cediera para que el entonces Pre-
sidente electo Sebastián Piñera 
designara como Ministra de la 
Mujer a la ex Diputada UDI que, por 
entonces, había perdido la Senato-
rial en Valparaíso.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/declaracion-de-ariel-sauer-abre-dudas-sobre-el-prestamo-de-factop-a
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E l 30 de julio de 2022, al 
interior del motel El Duen-
de, en la comuna de Quin-
tero, falleció en extrañas 

circunstancias la abogada de 27 
años  Valentina González Heres-
mann, caso que a 28 meses de ocu-
rrido no se seguirá investigando 
por el Ministerio Público, ya que en 
el marco de esta causa se tomó la 
determinación de no perseverar.
Así lo comunicó el fiscal jefe de 
Quintero, Pablo Bravo, quien expli-
có que luego de dos años y cuatro 
meses de investigación –que in-

cluyó la realización de múltiples 
diligencias– finalmente la Fiscalía 
local de Quintero solicitó una au-
diencia para no perseverar en la 
investigación por la muerte de la 
joven jurista al interior del recinto.
De esta manera, la exhaustiva in-
vestigación desarrollada deter-
minó que  no hay presencia de un 
delito en la muerte de la víctima y 
que se trató de un accidente.
"Lo que logró determinar la Fis-
calía, a raíz de estos hechos, es la 
no existencia de algún hecho que 
pudiera ser revestido del carácter 

de un delito, estableciéndose por 
ahora o hasta el momento que es-
tos hechos habrían sido producto 
de un accidente de asfixia por 
inmersión", indicó el fiscal Pablo 
Bravo.
De igual forma, sostuvo que  "con-
forme a que existen querellas y la 
causa se encuentra judicializada, 
producto de querellas y también 
de algunas solicitudes de diligencia 
que se han solicitado al tribunal du-
rante todo este tiempo, debe, para 
dar término a esta causa,  utilizar 
una salida judicial y en este caso 
es la decisión de no perseverar, 
que en el fondo es un archivo pero 
judicializado, es decir, la Fiscalía 
no está pidiendo un sobresei-
miento definitivo, pero sí vamos 
a aplicar la decisión de no perse-
verar".
Para ello, ya se solicitó una audien-

cia al Juzgado de Quintero, la cual 
se fijará en una fecha que tendrá 
que determinarse próximamente.
"Se hicieron exámenes toxicoló-
gicos, se hicieron exámenes de 
todo tipo y más importante –ob-
viamente– el examen de autop-
sia, además que no ha variado en 
cuanto a su conclusión, que esta-
blece la causa de muerte y no es-
tablece participación de terceros 
en el fallecimiento de la víctima", 
agregó el persecutor.
Respecto a las otras causas que se 
investigaban por separado,  sólo 
queda vigente la de microtráfico 
en contra de quien acompañaba 
a la víctima al momento de su 
muerte en el motel El Duende de 
Quintero. Este hombre ya fue for-
malizado y actualmente se encuen-
tra en etapa investigativa su causa.

Fiscalía no seguirá investigando 
muerte de joven abogada en motel 
de Quintero: "Hechos habrían sido 
producto de un accidente"

Fiscal jefe de Quintero, Pablo Bravo, sostuvo que las diligencias 
realizadas estos 28 meses no han variado la conclusión de la 
autopsia, que establece que la muerte de Valentina González 
fue por asfixia por inmersión y que no hubo participación de 
terceros en ella.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/fiscalia-no-seguira-investigando-muerte-de-joven-abogada-en-motel-de
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E l fiscal especial para la in-
vestigación de incendios 
de la Fiscalía de Valparaíso, 
Osvaldo Ossandón, des-

cartó la tesis de que inmobiliarias 
estén implicadas en los últimos 
incendios que han afectado a la 
Región de Valparaíso en el último 
tiempo.

En entrevista con radio Universo, el 
persecutor dijo que "si apareciera 
algún antecedente nosotros lo ha-
ríamos ver por cierto, pero jamás 
en los últimos cinco años, en la 
multitud de incendios que hemos 
visto, hemos visto que se haya 
construido o cambiado el suelo de 
algún espacio quemado".

"Los grandes incendios que nos 
tocó investigar son de sitios donde 
no se va a poder construir nunca”, 
agregó, citando lugares como la 
reserva Lago Peñuelas, que “ aun-
que se queme completa, va a seguir 
siendo la reserva Lagos Peñuelas, 
nadie va a poder construir ahí", su-
brayó.

Junto con eso, comentó que nun-
ca ha conocido un caso de ese 
tipo, pese versiones en ese sentido 
planteadas por sectores ligados al 
Frente Amplio que han pedido in-
vestigar la supuesta relación entre 
incendios e intereses inmobiliarios.
En cuanto a la investigación que 
tiene a su cargo y a los siete dete-
nidos, entre los que hay exfuncio-
narios de Conaf y exvoluntarios 
de Bomberos, el fiscal Ossandón 
los calificó como “una cédula in-
cendiaria, porque es un grupo que 
tiene una cierta organización, una 
cierta dirección, no una estructura 
jerarquizada".
En ese sentido detalló que en el 
megaincendio del 2 de febrero “se 
encontraron las pruebas que 
necesitábamos para darle un 
nombre, ponerle cara y apellido 
a nuestros sospechosos, así fue 
como cayeron lo tres primeros", 
que eran coordinados por uno de 
los detenidos.

Fiscal descarta que inmobiliarias 
estén implicadas en incendios que han 
afectado a la Región de Valparaíso

Osvaldo Ossandón mencionó que "jamás en los últimos cinco 
años, en la multitud de incendios que hemos visto, hemos 
visto que se haya construido o cambiado el suelo de algún 
espacio quemado".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/fiscal-descarta-que-inmobiliarias-esten-implicadas-en-incendios-que-han
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E n seis viviendas en paralelo 
comenzaron los trabajos 
encargados por el Ministe-
rio de Vivienda y Urbanis-

mo (Minvu) tendientes a recons-
truir 20 casas del sector Canal 
Chacao, en Quilpué, que resulta-
ron afectadas por el megaincendio 
del 2 y 3 de febrero.

Las obras se iniciaron esta semana 
en las distintas casas que quedaron 
con variados grados de afectación 
y son desarrolladas por la entidad 
patrocinante (EP) Social Arquitec-
tura y la empresa constructora San 
Sebastián.
El director regional del Serviu, Ro-
drigo Uribe, señaló que "estamos 
muy contentos porque da cuenta 
de lo que estamos haciendo en 
reconstrucción. Este es un sector 
tradicional de Quilpué y, por cierto, 
que esta impronta que le estamos 
dando de inicio de obra va a ser 
un aliciente para el resto de las fa-
milias que también se pueden y se 

están vinculando a distintas solu-
ciones habitacionales".
Y es que este desarrollo de solu-
ciones marcha en paralelo a otras, 
como la vinculación de más de 
1.200 familias a alguna solución 
habitacional, individual o colec-
tiva; la inminente reconstrucción 
de 50 casas en Valle El Monte y 

la entrega de siete viviendas in-
dustrializadas en Villa Alemana, 
además de proyectos habitaciona-
les en calle Humboldt, en Quilpué, 
y en calle Zenteno, en Reñaca Alto, 
junto con la construcción de calles 
-que están en proceso de término- y 
muros de contención.
La seremi de Vivienda, Belén Pa-
redes, sostuvo que “tenemos un 
compromiso con las familias del 
megaincendio y para eso es fun-
damental el dar cuenta de los 
avances concretos que realiza-
mos para llegar a la construcción 
definitiva de su vivienda. Estamos 
actuando en varios frentes, agili-

zando lo más posible la nominación 
de subsidios, pero también, dan-
do certezas que la reconstrucción 
avanza con el inicio de estas vivien-
das en Quilpué y de muchas más 
que le siguen en los próximos días".
Desde la EP Social Arquitectura, 
que dirigen los arquitectos Daniel 
Morales y Gonzalo Pozas, la traba-
jadora social Fabiola Godoy explicó 
que "estuvimos desde el comienzo 
para hacer este conocimiento de 
lo que necesitaba cada una de las 
familias y logramos desarrollar 
no sólo una vivienda que fuera 
igual a la que tenían anterior-
mente, sino que también le pudi-
mos mejorar esa vivienda que la 
gente necesitaba. Las mejoramos 
en relación a la luminosidad, a los 
recintos y eso de alguna manera 
refleja todo lo que nosotros hemos 
realizado durante todo este proce-
so, desde el 2 de febrero que fue el 
desastre hasta ahora”.
Susana Cerda, vecina desde la in-
fancia de Canal Chacao, confesó 
que "estamos muy contentos, algo 

que en realidad pensábamos que 
no iba a llegar nunca, porque esto 
parecía que iba a ser súper rápi-
do. Al final ha pasado demasiado 
tiempo, ha sufrido mucho la gente, 
somos muchos los vecinos estamos 
afectados y hay mucha gente ma-
yor que está esperando el milagro 
de tener la casa de nuevo porque 
ha sufrido con la pérdida de todo lo 
que han tenido".
De la misma forma, Cándido Albor-
noz, vecino del mismo sector, indi-
có que "estamos muy contentos, 
sobre todo Amelia, y yo a mis 95 
años. Contentos del Gobierno, del 
Serviu, de la empresa de arquitec-
tura, de la empresa San Sebastián, 
que nos han dado la posibilidad de 
reconstruir nuestras casas después 
de haber quedado en cero".

Dan inicio a obras de reconstrucción 
de 20 viviendas afectadas por el 
megaincendio de febrero en sector 
Canal Chacao de Quilpué

Trabajos se ejecutan en pa-
ralelo en seis viviendas y se 
suman a diversas obras que 
lleva adelante el Ministerio 
de Vivienda y Urbanismo en 
las zonas afectadas por la 
tragedia.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/dan-inicio-a-obras-de-reconstruccion-de-20-viviendas-afectadas-por-el
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/dan-inicio-a-obras-de-reconstruccion-de-20-viviendas-afectadas-por-el
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/dan-inicio-a-obras-de-reconstruccion-de-20-viviendas-afectadas-por-el
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E n el primer año de aniver-
sario tras su reapertura el 
1 de diciembre de 2023, el 
Teatro Municipal de Viña 

del Mar se consolidó en un re-
ferente artístico y cultural de la 
comuna, la región y el país, ofre-
ciendo en estos 12 meses, 161 espec-
táculos y actividades de categoría, 
a los cuales asistieron más de 110 
mil espectadores. 
El edificio patrimonial reabrió sus 
puertas tras permanecer cerrado 
por casi 14 años, tras lo cual volvió 
a ser un referente artístico cultural 
y a reencontrarse con el público.
La alcaldesa Macarena Ripamon-
ti destacó que "tras 14 años de 
ausencia logramos reactivar el 

teatro con más de 160 espectá-
culos, 110 mil asistentes y más de 
100 shows gratuitos, y ha logrado 
convertirse en un espacio inclu-
sivo, pensado para diversos pú-
blicos y nuevas audiencias. Esta 
destacada programación ha fo-
mentado el acceso a la cultura y las 
artes, contribuyendo al dinamismo 
de la comuna, la región y el país".

PROGRAMACIÓN TRANSVERSAL
Durante el primer año de funcio-
namiento, el Teatro Municipal ha 
sido escenario de eventos de la 
talla de Cats, obras de teatro, ba-
llet, humor y conciertos con artis-
tas nacionales e internacionales, 
presentaciones de bandas y or-
questas, entre otros, destacando, 
además, el regreso tras 15 años de 
ausencia, del tradicional Concurso 

de Ejecución Musical Luis Sigall y 
del Festival Internacional de Cine.
De los 161 espectáculos realiza-
dos, un 64% fue gratuito, lo que 
significa que de cada 10 asistentes 
al teatro, 6 lo hicieron sin ningún 
tipo de costo, por lo que más de 70 
mil personas tuvieron la posibilidad 
de disfrutar eventos de primera ca-
lidad técnica y artística.  
Ello se enmarca en el compromiso 
del Teatro Municipal de Viña del 
Mar con una visión social de la 
cultura, que acerque el arte, en to-
das sus variantes,  a cada uno de las 
y los Viñamarinos. Es por esto que 
durante el 2024, los espectadores 
se concentraron entre las edades 
que van desde 23 años a 45 años.

A un año de su reapertura, el 
Teatro Municipal de Viña del Mar ha 
recibido 161 espectáculos y 110 mil 
espectadores

Alcaldesa Macarena Ripamonti destacó la programación que 
ha fomentado el acceso a la cultura y las artes, contribuyendo 
al dinamismo de la comuna, la región y el país.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/a-un-ano-de-su-reapertura-el-teatro-municipal-de-vina-del-mar-ha
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Las personas mayores de 65 años 
tampoco se quedaron atrás. Es 
así que 1 de cada 5 espectadores 
-más de 23 mil personas-, pudieron 
disfrutar de la oferta programática 
que ofrece este importante espacio 
cultural.
Asimismo, el Teatro Municipal ha 
implementado un programa de 
mediación, que incluye visitas 
guiadas, clases magistrales, con-
versatorios, clases preparatorias 
y talleres. 
En sus primeros 12 meses de funcio-

namiento, se realizaron 100 activi-
dades, con un promedio de 7 even-
tos por mes, en la que participaron 
10.500 personas.  

AUDIENCIA INFANTIL
Otro público objetivo para el Tea-
tro Municipal de Viña del Mar son 
los niños, niñas y jóvenes de la 
comuna, reafirmando su compro-
miso de impulsar programas que 
permitan el acceso equitativo a las 
artes y la cultura para todas y to-
dos, contribuyendo a la formación 

de audiencias desde la infancia.
Es así que en el presente año, al-
rededor de 6 mil niños, niñas y 
adolescentes concurrieron a acti-
vidades como los “Conciertos Edu-
cacionales” y las “Obras de Teatro 
para Colegios”, en coordinación 
con 85 establecimientos educacio-
nales.
En este contexto, en el marco 
del Plan Anual de Desarrollo Edu-
cativo Municipal (PADEM) 2024, 
los estudiantes de las escuelas pú-
blicas de Viña del Mar han tenido 

la oportunidad de asistir a diversas 
actividades artísticas y culturales, 
brindándoles acceso a experiencias 
culturales que fomenten su crea-
tividad, imaginación y desarrollo 
emocional.
Es así que más de 4.300 estudian-
tes de la Corporación Municipal 
han asistido a funciones exclusivas 
para ellos, como “El carnaval de 
los animales”, “Papelucho casi 
casi huérfano” “El abismo de los 
pájaros” y “Los Papeleros”.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/a-un-ano-de-su-reapertura-el-teatro-municipal-de-vina-del-mar-ha
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/a-un-ano-de-su-reapertura-el-teatro-municipal-de-vina-del-mar-ha
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/a-un-ano-de-su-reapertura-el-teatro-municipal-de-vina-del-mar-ha
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D etectives de la Brigada 
Investigadora de Robos 
(BIRO) de la PDI Concón, 
en coordinación con el 

Ministerio Público,  detuvieron a 
dos menores de edad, sindicados 
como los autores del delito de 
robo con violencia y lesiones gra-
ves, perpetrado el 30 de noviembre 

en Viña del Mar, donde la víctima 
resultó herida de gravedad.  
El trabajo policial permitió la deten-
ción de dos adolescentes chilenos, 
de 15 y 16 años respectivamente, 
sin antecedentes policiales, quienes 
la madrugada del 30 de noviem-
bre  interceptaron a un joven de 
22 años en los alrededores del 

Museo Fonck, para intimidarlo 
con un cuchillo y sustraerle espe-
cies personales.
Ante la negativa de la víctima, "se 
produce un forcejeo, resultando 
ésta última con una herida cor-
tante a la altura de la arteria fe-
moral, provocando que quedara 
tendida en el lugar en estado de 

gravedad", explicó  el jefe de esta 
brigada especializada de la PDI de 
Concón, subprefecto Carlos Zuma-
rán.
Cabe hacer presente que la vícti-
ma fue trasladada posteriormente 
al servicio de urgencia del Hospi-
tal Dr. Gustavo Fricke, en la comu-
na de Viña del Mar.
Las diligencias efectuadas como 
parte de la investigación permitie-
ron  identificar a ambos imputa-
dos y concretar su detención en el 
centro de la Ciudad Jardín, siendo 
puestos a disposición del Tribunal 
de Garantía para efectuar su for-
malización.

I ntensa es la búsqueda de un 
sujeto de 24 años acusado del 
delito de  sustracción de me-
nor de edad en Valparaíso; 

esto, luego que este domingo hu-
yera con su hija de 7 meses cuando 
la bebé se encontraba en los brazos 
de su abuela.

La denunciante explicó a Carabi-
neros que su hija –la madre de la 
pequeña– le pidió que la cuidara 
por algunas horas, momento apro-
vechado por el padre para llegar 
al domicilio de calle San Luis, en 
el cerro Ramaditas, para llevarse 
a la bebé.

"De manera ofuscada y violen-
ta, sorpresivamente sustrae a la 
menor de los brazos de la abuela 
y huye del lugar, manifestando a 
viva voz y amenazando a la abue-
la con que no llamara a Carabine-
ros porque de otro modo podría 
atentar contra su vida y la de la 

niña", explicó el fiscal de Instruc-
ción y Flagrancia, Mauricio Díaz.
Haciendo caso omiso a la ame-
naza, la abuela de la niña llamó a 
Carabineros, quienes informan los 
antecedentes al Ministerio Público, 
que finalmente instruye diligencias 
al  Departamento de Encargo y 
Búsqueda de Personas y Vehícu-
los (SEBV).
Luego de una serie de acciones in-
vestigativas, se logró dar con el pa-
radero de la menor de edad sustraí-
da a la fuerza por su padre, siendo 
hallada en buen estado de salud 
en el domicilio de unos familiares, 
también en la comuna de Valparaí-
so.
En cuanto al denunciado, el fiscal 
Díaz explicó que "se dispusieron 
diligencias para ubicarlo. Hasta 
el momento no ha podido ser rea-
lizado, ya que se habría retirado 
el sujeto en dirección desconoci-
da".

Intensa búsqueda de sujeto de 24 años 
que sustrajo a su hija de 7 meses en 
Valparaíso

Luego de algunas horas, la niña fue encontrada en casa 
de familiares en buen estado de salud. Por su parte, 
Carabineros busca al padre, quien al momento de 
sustraerla desde los brazos de su abuela amenazó con 
quitarse la vida si es que denunciaba lo ocurrido.

Detienen a dos adolescentes que apuñalaron a joven para 
robarle sus pertenencias en Viña: víctima resultó con heridas de 
gravedad

Tras un forcejeo con los dos delincuen-
tes de 15 y 16 años, la víctima resultó 
con una herida cortante a la altura de la 
arteria femoral, debiendo ser trasladada 
grave al hospital Fricke.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/intensa-busqueda-de-sujeto-de-24-anos-que-sustrajo-a-su-hija-de-7-meses
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/detienen-a-dos-adolescentes-que-apunalaron-a-joven-para-robarle-sus
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Una persona perdió la vida en un 
accidente de tránsito registra-
do la mañana de este lunes 2 de 
diciembre en la comuna de Santa 
María, en la Región de Valparaíso.
Equipos de emergencia de esta 
ciudad ubicada al interior de la 
Quinta Región reportan que se 
trató de una colisión que involu-
cró a un microbús y a un ciclista.
Producto de la fuerza del impac-
to,  el conductor de la bicicleta 
perdió la vida en el lugar de los 
hechos, según agregan las infor-
maciones desde el lugar.
Hasta la calle Nueva Mery concu-
rrieron voluntarios de Bomberos 
de Santa María.
De igual forma, el origen y las cau-
sas del siniestro vial están sien-
do indagadas por la  Sección de 
Investigación de Accidentes de 
Tránsito (SIAT) de Carabineros.

Con el acoplado y su carga volca-
da terminó un camión que transi-
taba la mañana de este lunes 2 de 
diciembre por la ruta Las Palmas de 
Viña del Mar.
El accidente de tránsito se registró 
antes de las 7:00 horas, a la altura 
del puente El Quiteño, en dirección 
hacia la parte baja de la comuna.
Este siniestro vial dio origen a una 
restricción de pista, que mantuvo 
una  alta congestión vehicular en 
esta parte de la Ciudad Jardín.
Desde la unidad Transporte Infor-
ma hicieron un llamado a "tran-
sitar con máxima precaución o 
preferir Agua Santa como ruta 
alternativa".
Cabe hacer presente que producto 
del volcamiento del acoplado ma-
terial de construcción –consistente 
básicamente en planchas– queda-
ron desparramadas en la arteria 
que conecta con la vecina comuna 
de Concón.

Un fallecido deja colisión de un microbús con un 
ciclista en la comuna de Santa María

Volcamiento de la carga de un camión origina kilométrica 
congestión en la ruta Las Palmas de Viña del Mar

El siniestro vial se registró 
en horas de la mañana 
de este lunes en la calle 
Nueva Mery, hasta donde 
concurrieron voluntarios 
de Bomberos y personal de 
Carabineros.

El accidente de tránsito se 
registró antes de las 7:00 
horas, a la altura del puente 
El Quiteño, en dirección 
hacia la parte baja de la 
comuna viñamarina.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/un-fallecido-deja-colision-entre-un-microbus-y-un-ciclista-en-la-comuna
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/volcamiento-de-la-carga-de-un-camion-origina-kilometrica-congestion-en
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C uando vemos las encues-
tas de este fin de semana 
podemos observar, tanto 
en Cadem como en Pul-

so Ciudadano, una constante en la 
adhesión al Gobierno. La pregunta 
de la primera es ¿usted aprueba o 
desaprueba la forma como Gabriel 
Boric está conduciendo su Gobier-
no? La respuesta le da un 29% de 
aprobación.
La pregunta de Pulso es similar: 
¿apruebas o desapruebas la forma 
en que Gabriel Boric está condu-
ciendo su Gobierno? Aquí solo el 
28,6% dice aprobar. Pero ¿pode-
mos realmente medir la confian-
za de la ciudadanía en el Presi-
dente?
Los hechos acontecidos en el lla-
mado Caso Monsalve abren una 
gran duda. ¿Por qué, desde que 
supo la denuncia en su contra, Bo-
ric se demoró dos días en anun-
ciar la salida del exsubsecretario 
de La Moneda? La respuesta rápi-
da es que la decisión de hacerlo fue 
después de la publicación del diario 
La Segunda, que dio a conocer la 
denuncia por violación contra Ma-
nuel Monsalve; sin embargo, algo 
que se pudo sacar en limpio en la 
segunda sesión de la Comisión In-
vestigadora en la Cámara de Dipu-
tadas y Diputados es que tanto su 
asesor Miguel Crispi como su jefe 
de Gabinete Carlos Durán fueron 
encomendados el mismo martes de 
la búsqueda de un nombre que re-
emplazara al hoy privado de liber-
tad ex subsecretario.
La confianza del Presidente Ga-
briel Boric hoy parece más en 
duda aún que su propia adhesión. 

¿Podemos creerle al Mandatario? 
La respuesta a esta interrogante 
la tenemos los ciudadanos, cada 
uno se forjará una opinión.
Pero los hechos parecen indicar 
que el Presidente no sólo no sabía 
de antes, sino que-tal como todos 
los chilenos- quedó estupefacto 
tras enterarse de lo sucedido, y no 
recibió ningún tipo de consejo o 
asesoría optimo a la hora de dar 
a conocer la decisión que tomó 48 
horas después, es decir sacar a su 
hombre de confianza del cargo.
Si hoy todos estamos de acuerdo en 
que efectivamente eso debió pasar, 
sobre todo teniendo en cuenta que 
se trataba de una denuncia concre-
ta sobre el ex subsecretario y que 
provenía de una persona del mismo 
equipo, ¿por qué no pasó?
Además sabemos que habló no sólo 
con su principal asesor del segundo 
piso sino que también con su jefe de 
Gabinete, y por más que el primero 
insista en decir una y otra vez que 
las conversaciones con el Presiden-
te son de carácter privado y que no 
se pueden divulgar, lo cierto es que 
si el asunto se está investigando 
en la comisión de la Cámara Baja, 
la lógica indica que debiese cola-
borar más.
¿Qué hablaron entonces? Depende-
rá de la Contraloría si Crispi puede 
hablar en una segunda citación 
y luego de si realmente contará 
lo que sucedió. El punto es que el 
accionar de hoy del asesor en la 
comisión investigadora sólo abre 
aún más la caja de especulacio-
nes sobre lo que realmente pasó 
en esas 48 horas desde que el 
Presidente supo de la denuncia.

¿Cómo lo deja ocupar un avión de 
Carabineros posterior a saber que 
fue denunciado? ¿Sabía que ocu-
paría el avión? Cada una de estas 
interrogantes cobra mayor valor 
cuando no existe la información 
adecuada y cuando vemos que 
Gabriel Boric parece enredarse 
cada vez más en un sinfín de si-
tuaciones que no hacen más que 
generar justamente desconfian-
za en el Mandatario.
Ahora... miremos el prisma desde 
otro punto. ¿Y qué tal si justamente 
aquel asesor que no puede develar 
las conversaciones privadas le dijo 
al Presidente que esperaran?
No sabemos si algún día nos en-
teraremos de lo que realmente 
pasó. Quizás deberá ser el propio 
Presidente quien relate cómo se 
enteró, qué hizo, qué pensó, cómo 
actuó y qué ordenes dio cuando 

supo. Hoy, la verdad será lo único 
que podrá devolver a la ciudada-
nía la confianza en su Mandatario, 
en tal caso la gente podría estar 
tranquila sabiendo que la prime-
ra autoridad del país no volverá a 
guardar un secreto tan relevante a 
la ciudadanía, que por ahora y con 
lo que se sabe, sólo ocultarlo haría 
ganar tiempo al victimario o bien 
a una posible herida al gobierno. 
¿Pero no quedó más herido habien-
do callado?
¿Qué impacto hubiese tenido en 
la ciudadanía que Boric relata-
ra lo sabido y haber sacado al 
exsubsecretario antes de que la 
denuncia fuera publicada en la 
prensa? Son respuestas que no sa-
bremos, como tampoco sabemos 
con certeza si la ciudadanía confía 
en su Presidente hoy en día.

¿Confiamos en el 
Presidente?

Editorial
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E l fiscal regional de Maga-
llanes, Cristián Crisosto, 
confirmó que la investi-
gación por la denuncia 

contra el Presidente Gabriel Boric 
está “avanzando” y adelantó que 
adoptará "las decisiones que en de-
recho correspondan".
El persecutor adelantó que esto 
ocurrirá luego de que reciba el in-
forme de las diligencias ordenadas 
al equipo de Cibercrimen de la Poli-
cía de Investigaciones (PDI).
“En la causa seguida en contra del 

Presidente de la República, hemos 
estado  avanzando en la misma”, 
comentó el persecutor, junto con 
confirmar que “hemos instruido 
una pericia informática al Cibercri-

men de la PDI con el objeto de que 
ellos puedan  analizar los correos 
electrónicos que fueron entrega-
dos voluntariamente” por el Man-
datario.

“Una vez que recibamos los resulta-
dos de ese informe, vamos a poder 
adoptar las decisiones que en de-
recho correspondan o, eventual-
mente, ejecutar otras diligencias”, 
añadió el persecutor.
Cabe mencionar que los correos 
electrónicos a los que se hace re-
ferencia corresponden a las co-
municaciones sostenidas entre la 
denunciante y el Presidente de la 
República entre julio de 2013 y ju-
lio de 2014.

Fiscal instruye pericias a correos 
del Presidente Boric y afirma que 
investigación está "avanzando"

Cristián Crisosto precisó que una vez que reciba los 
resultados de ese informe, "vamos a poder adoptar las 
decisiones que en derecho correspondan".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/fiscal-instruye-pericias-a-correos-del-presidente-boric-y-afirma-que
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M iguel Crispi, jefe de 
asesores de la Presi-
dencia, respondió de 
manera evasiva casi 

todas las preguntas que se le plan-
tearon durante su comparecencia 
ante la comisión investigadora por 
el «Caso Monsalve», escudándose 
en la confidencialidad de las con-
versaciones que en virtud de su car-
go ha sostenido con el Presidente 
Gabriel Boric.
Las preguntas intentaban estable-
cer si recomendó al Presidente la 
renuncia inmediata del entonces 
subsecretario del Interior, luego 
de que el 15 de octubre el jefe de 
Estado se enterase de las denuncia 
que pesaban sobre su excolabora-
dor.
Frente a estas interrogantes, el ase-
sor evitó responder argumentando 
que se trata de “conversaciones 
privadas”, aunque señaló que lo 
conversó con el jefe de gabinete del 

Presidente, Carlos Durán (también 
presente en la sesión) y que “dada 
la naturaleza de los anteceden-
tes,  no fue conversada con otros 
asesores de la Presidencia”.
“No puedo como asesor del Pre-
sidente de la República compartir 
conversaciones que son por su 
naturaleza privadas. Respecto a 
las comisiones investigadoras que 
evalúan actos de gobierno, esas 
son cosas formales. En mi rol, ten-
go muy restringida la posibilidad 
de poder compartir conversacio-
nes que son de carácter privado”, 
afirmó Crispi.
Las postura del jefe de asesores ge-

neró molestia entre algunos dipu-
tados. En ese contexto, la diputada 
Alejandra Placencia (PC), señaló 
que el funcionario  no estaba res-
pondiendo las interrogantes, algo 
en lo que fue secundada por buena 
parte de los integrantes.
La excepción fue Daniel Manou-
chehri (PS), quien planteó que la 
comparecencia de Crispi se estaba 
transformando en un “interroga-
torio de la CNI”, mientras que Da-
niella Cicardini (PS) acusó que esta-
ba en presencia de un cuestionario 
“policial”.
“Entiendo la molestia que esta 
respuesta pueda generar, pero 

esto es así. Yo soy el jefe de aseso-
res del Presidente de la República 
y  no puedo compartir en esta 
comisión las conversaciones, las 
sugerencias, las evaluaciones 
políticas que hago, con quien me 
entrega la confianza para aseso-
rar”, remarcó.
“Ni yo, ni el jefe de gabinete del 
fallecido presidente Piñera o jefes 
de asesores de Bachelet podrían 
responderle porque no nos corres-
ponde en nuestro rol. No estoy aquí 
como Miguel Crispi,  soy el jefe de 
Asesores del Presidente de la Re-
pública y en esa calidad las con-
versaciones con el presidente son 
privadas”, insistió.
En cuanto a la autocrítica en el Eje-
cutivo frente al caso, el personero 
de gobierno sostuvo que “las eva-
luaciones políticas que se hacen 
dentro de La Moneda o a las con-
versaciones que se tienen con el 
Presidente, son privadas. Lo que 
puedo señalar es que como prin-
cipio  hay un proceso de aprendi-
zaje permanente”, reiterando el 
concepto que han repetido otros 
personeros oficialistas.
Reforzando esta idea, Crispi men-
cionó lo ya dicho en la misma ins-
tancia fiscalizadora por la minis-
tra del Interior, Carolina Tohá, en 
cuanto a que “las instrucciones que 
da el Presidente van destinadas 
a recabar antecedentes, a tener 
una especial preocupación por la 
víctima y denunciante”.
Junto con ello, “se nos instruye de 
manera más directa a sus colabo-
radores de la presidencia respec-
to a comenzar a buscar nombres 
para un reemplazo”, comentó.
Ante las respuestas evasivas, la 
diputada Flor Weisse (UDI) ar-
gumentó que “estoy pidiendo el 
acuerdo para que la  Contraloría 
se pronuncie sobre el alcance de 
conversaciones privadas, y si cae 
o no dentro de la comisión investi-
gadora”.
Agregó, "que quede claro para otra 
oportunidad que se haga enton-
ces una sesión secreta, cuando, así 
podemos tener la información que 
buscamos, de lo contrario, estamos 
dando vueltas sobre lo mismo.  Me 
parece que es inoficioso”.
La presencia de Crispi se dio tras 
fuertes cuestionamientos a la ase-
soría que le brindó al Mandatario, 
ya que se enteró el 15 de octubre 
de las acusaciones contra el otro-
ra jefe de la policía civil, y pese a 
esto,  Monsalve continuó hasta 
dos días después en su cargo, fe-
cha en que La Segunda publicó que 
había una investigación en la Fisca-
lía Centro Norte.

Tras respuestas evasivas de Crispi: 
Comisión pide a Contraloría que se 
pronuncie sobre conversaciones con 
Boric por «Caso Monsalve»

El jefe de asesores de la Presidencia respondió de manera 
evasiva casi todas las preguntas que se le plantearon durante 
su comparecencia ante la comisión investigadora.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/tras-respuestas-evasivas-de-crispi-comision-pide-a-contraloria-que-se
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E l diputado de Renovación 
Nacional,  Diego Schalper, 
destacó la importancia de 
que la oposición llegue con 

un candidato único a las presiden-
ciales de 2025, afirmando que “el 
cambio de rumbo en Chile necesita 
concitar mayoría”.
En ese sentido, en radio Agricultu-
ra afirmó que “Evelyn Matthei tie-
ne una triple capacidad que hasta 
aquí ningún otro candidato tiene. 
La primera es la  claridad de ha-
berse puesto detrás de una estra-
tegia municipal que permitió que 
Chile Vamos sea la principal fuerza 
política del país. Eso se llama ejer-
cer liderazgo”.
En segundo lugar, “está empeñada 
en que tengamos un proyecto po-
lítico, y lo tercero es que es la única 
que puede lograr mayoría”, com-
plementó el parlamentario.
“Entiendo que haya otros con legí-
timas aspiraciones, pero uno tiene 

que mirar con mucha agenda y mi-
rar  quién es la persona capaz de 
concitar las voluntades necesa-
rias para construir un cambio de 
rumbo en Chile y tener los apoyos 
para lograr la mayoría”, declaró.
“Creo que esa persona hoy día, 
más allá de lo que a uno le guste, 
es Evelyn Matthei. Yo aliento a las 
oposiciones, el cambio de rumbo 
necesita concitar mayoría. Esa 
mayoría la concita Evelyn Mat-
thei”, sentenció.
“Lo que percibo en la inmensa ma-
yoría de la bancada y de los presi-
dentes regionales, es que se dan 
cuenta de que la persona que ins-
pira de mejor manera una centro-
derecha, con firmeza, con carácter, 
pero al mismo tiempo con vocación 
de mayoría y capacidad de cons-
truir reformas de largo plazo,  es 
Evelyn Matthei”, aseguró.
Algo distinto, precisó, es lo que ha 
dicho el presidente del partido, 

“que cree que las distintas oposi-
ciones,  debiésemos meternos en 
una primaria para llegar con un 
candidato único. Para mí ha sido 
muy entristecedor escuchar que el 
presidente de Republicanos ya está 
pensando en la primera vuelta”, de-
claró.
“Lo que necesita Chile es un can-
didato único de oposición. Ya co-
metimos este error en la primera 
vuelta de gobernadores regionales, 
donde Republicanos insistió en que 
fuéramos con más de un candida-

to. En Los Ríos perdimos por eso, 
en la Región Metropolitana habría 
distinto si llegábamos con un solo 
candidato”, criticó Schalper.
“Lo importante es lo que necesita 
el país”, insistió el legislador, “no el 
interés específico de cada expre-
sión de la oposición”.
“Espero que tengamos una pri-
maria amplia, donde concurra 
Evelyn Matthei en representación 
de Chile Vamos, puede concurrir 
Republicanos con José Antonio 
Kast, podrá alguien desde el mundo 
socialcristiano, o desde el Centro 
Democrático, todos los que quie-
ran”, añadió.
Lo que no se puede permitir la opo-
sición, según el diputado de RN, 
“es que por  llegar divididos a la 
primera vuelta presidencial, ter-
minemos complicando lo que los 
chilenos piden a gritos, que es un 
cambio de rumbo en el país”, sen-
tenció.

Diputado Schalper afirma que "lo que 
necesita Chile es un candidato único 
de oposición" para la presidencial de 
2025

El legislador de 
Renovación Nacional 
sostuvo que "debiésemos 
meternos en una primaria 
para llegar con un 
candidato único".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/diputado-schalper-afirma-que-lo-que-necesita-chile-es-un-candidato
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L a senadora y presiden-
ta del Partido Socialista 
(PS),  Paulina Vodanovic, 
respondió a las críticas que 

han surgido desde algunos parti-
dos al proyecto de reforma al sis-
tema político.
"A mí me llama la atención que 
frente a una moción parlamenta-
ria los propios parlamentarios  se 
enojen tanto, desconozcan y ar-
men un escándalo respecto del 
gobierno y del ministro Elizalde, 
es circunstancias de que los parla-
mentarios todos los días estamos 

presentando proyectos”, dijo en en-
trevista con radio Universo.
“Llama la atención tanta moles-
tia en este sentido", agregó, junto 
con asegurar que en virtud de este 
proyecto "los partidos no van a 
desaparecer por arte de magia, ni 
hay ninguna animosidad contra 
el partido existente, sino más bien 
darle cierto orden al sistema políti-
co, que es lo que por tanto tiempo 
hemos escuchado”.
Agregó que no cree que esta pro-
puesta presentada por el senador 
Alfonso de Urresti (PS), “va a ser la 

solución total a nada, pero sí que 
evidentemente permite encausar, 
porque los partidos políticos son 
instrumentos de la democracia, tie-
nen que ser representativos de las 
voluntades de las personas".
En ese sentido comentó que "cuan-
do tenemos partidos políticos, y 
peor todavía, personas que se de-
claran independientes con requisi-
tos muy bajos para poder ingresar 
a las nóminas de candidato y termi-
nan saliendo como independientes, 
finalmente  esas personas no re-
presentan un interés ciudadano, 
sino que un interés particular, 
personal".
"El procedimiento para juntar fir-
mas es hoy bastante fácil, se hace 
por internet y no requiere mucha 
firma, por lo tanto,  tenemos una 
dispersión en el Congreso que es 
necesario encausar, no para fa-
vorecer a los partidos, sino para 

darle una conducción a la demo-
cracia, para que los partidos sean 
representativos realmente de la 
voluntad popular", subrayó.
La propuesta ingresada a tramita-
ción fue presentada por el senador 
Alfonso de Urresti y cuenta con el 
respaldo de la presidenta del PS y 
su par del PPD, Jaime Quintana, 
además de parlamentarios de opo-
sición.
La fórmula busca instalar el um-
bral electoral del 5% y la pérdida 
de escaño para los parlamentarios 
que renuncien a sus partidos.
Los líderes de Acción Humanista, 
el Partido Radical y la Federación 
Regionalista Verde Social, acusan 
al PS y al PPD de querer eliminar a 
sus socios y de pasar por encima de 
las tratativas que llevaba la propia 
alianza de Gobierno para diseñar 
una reforma al sistema político.

Presidenta del PS responde a críticas 
por proyecto de reforma al sistema 
político: "Llama la atención tanta 
molestia"

Paulina Vodanovic manifestó que "los partidos no van a 
desaparecer por arte de magia, ni hay ninguna animosidad 
contra el partido existente, sino más bien darle cierto orden 
al sistema político, que es lo que por tanto tiempo hemos 
escuchado”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidenta-del-ps-responde-a-criticas-por-proyecto-de-reforma-al-sistema
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L a ministra del Trabajo, 
Jeannette Jara,  criticó el 
lobby que ha realizado la 
industria de las AFP para 

evitar el proceso de licitación de los 
antiguos afiliados, en el marco del 
debate por la reforma previsional.
En conversación con Cooperativa, 
Jara planteó que "se quiere avan-
zar a la licitación de los antiguos 
afiliados, y ahí hemos encontrado 
una resistencia tremenda, la indus-
tria ha hecho un lobby tremendo 
para que esto no ocurra”.
“Realmente  ha sido bien espan-
toso el rol que juegan en esto, 
porque buscan frenar los cambios 
de una manera brutal, ejerciendo 
presiones a quienes se sienten pre-

sionados, evidentemente", afirmó.
Al ser consultada sobre el debate 
por el destino del 6 por ciento de 
cotización adicional, la ministra 
dijo que "hemos estado conversan-
do con la oposición y aquí quiero 
valorar dentro de las diferencias 
que hemos tenido igualmente la 
capacidad de diálogo. No han sido 
pocas las diferencias, esto no ha 
sido nada de fácil", aseguró.
"Creo que tenemos elementos 

que son muy objetivos. El primero 
de ellos en la reforma es que el Pi-
lar Solidario y la PGU apuntaron a 
quienes no cotizaban o cotizaban 
muy poco, y por eso sus tasas de 
reemplazo mejoran, porque como 
no tenían salario no hay con qué 
compararlo", añadió.
"Si uno ve un diagnóstico de los ac-
tuales pensionados, quienes están 
en el tercer, cuarto y quinto quintil, y 
en particular las mujeres, son las 

que tienen peores tasas de reem-
plazo, o sea, su primera pensión es 
un porcentaje muy menor respecto 
a su último sueldo", cuestionó Jara.
En esa línea, la secretaria de Esta-
do detalló que el Ejecutivo propone 
que vaya "el 3 por ciento a cuentas 
individuales, otro 2 por ciento a 
cuentas solidarias y un 1 por ciento 
para mujeres, por equidad de gé-
nero".
Sobre el 2% que se destinaría a so-
lidaridad, aclaró que “se va a esta-
blecer de manera transitoria para 
mejorar las pensiones de los actua-
les jubilados y de quienes se jubilen 
en las próximas décadas, estamos 
hablando de una transición larga”.

Ministra del Trabajo por reforma 
previsional: "La industria ha hecho un 
lobby tremendo"

La ministra del Trabajo criticó la "resistencia tremenda" a los 
cambios en el sistema previsional. Por el contrario, valoró la 
capacidad de diálogo de la oposición: "No han sido pocas las 
diferencias, esto no ha sido nada de fácil", afirmó.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministra-del-trabajo-por-reforma-previsional-la-industria-ha-hecho-un
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E l  Índice Mensual de Acti-
vidad Económica (Imacec) 
de octubre de 2024 cre-
ció 2,3% en comparación 

con igual mes del año anterior. La 
serie desestacionalizada aumentó 
0,4% respecto del mes precedente 
y creció 1,7% en doce meses . El mes 
registró dos días hábiles más que 
octubre de 2023.
La cifra se ubicó en la parte media 
de las expectativas, ya que los eco-
nomistas proyectaban -en las pers-
pectivas más optimistas- hasta casi 
un 3% de crecimiento para octubre. 
En todo caso, este 2,3% es un gran 
alivio para el Gobierno tras el 0% 
de septiembre.
El resultado del Imacec de octubre 
se explicó por el crecimiento de to-
dos sus componentes, destacando 
el desempeño de los servicios y el 
comercio. En tanto, el aumento del 

Imacec en términos desestacionali-
zados fue incidido por los servicios.
El Imacec no minero presentó un 
crecimiento anual de 2,3%, mien-
tras que en términos desestacio-
nalizados creció 0,4% respecto del 
mes anterior.

IMACEC POR ACTIVIDAD
1. Producción de bienes
La producción de bienes creció 1,7% 
en términos anuales, resultado 
que fue explicado por la minería y 
la industria. En la minería destacó 
la mayor extracción de cobre. En 
tanto, en la industria lo hizo la pro-
ducción de alimentos y productos 

metálicos. Por su parte, el resto de 
bienes presentó un crecimiento de 
0,3%.
En términos desestacionalizados, 
la producción de bienes presentó 
una contracción de 0,5% respecto 
del mes precedente, explicada por 
todos sus componentes.
2. Comercio
La actividad comercial presentó 
un aumento de 6,2% en términos 
anuales. Todos sus componentes 
presentaron resultados positivos, 
destacando la contribución del co-
mercio mayorista y minorista. El 
prime fue impulsado por las ven-
tas de maquinaria y, el segundo, 

por las ventas realizadas a través 
de plataformas de venta online, en 
almacenes de comestibles y en es-
tablecimientos especializados de 
vestuario. En tanto, resultado del 
comercio automotor se explicó por 
mayores ventas de vehículos.
Las cifras desestacionalizadas 
mostraron una contracción de 
0,3% respecto del mes anterior, in-
cidida principalmente por el comer-
cio mayorista.
3. Servicios
Los servicios aumentaron 2,2% en 
términos anuales, resultado que se 
explicó por los servicios personales, 
en particular, de salud y educación. 
En menor medida, también contri-
buyó el desempeño del transporte.
Las cifras ajustadas por estacio-
nalidad dieron cuenta de un creci-
miento de 0,9% respecto del mes 
precedente, incidido principalmen-

Economía chilena creció 2,3% en 
octubre: cifra del Imacec se ubica en la 
parte media de las expectativas de los 
expertos

El resultado del Imacec de octubre se explicó por el 
crecimiento de todos sus componentes, destacando el 
desempeño de los servicios y el comercio.

https://puranoticia.pnt.cl/negocios/economia-chilena-crecio-2-3-en-octubre-cifra-del-imacec-se-ubica-en-la
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Un carabinero que se dirigía a su 
comisaría frustró a balazos una 
encerrona a un camión distri-
buidor de alimentos que se regis-
tró este lunes en la mañana en la 
comuna de Pudahuel de la capital. 
Al parecer uno de los delincuentes 
escapó herido y se encargó su ubi-
cación en algún centro asistencial 
de la Región Metropolitana.
De acuerdo a los antecedentes 
policiales, el hecho se produjo al-
rededor de las 6:30 horas de este 
lunes en la caletera de Américo 
Vespucio, donde un grupo de cin-
co a seis antisociales mantenía 
amenazado al conductor del 
camión con el fin de robarle el ve-
hículo. El carabinero se dirigía en 

automóvil a su unidad y observó 
el asalto en pleno desarrollo.
Sin pensarlo dos veces, el fun-
cionario de la 25a. Comisaría de 
Maipú bajó de su vehículo y  se 
identificó como carabinero, pero 
los delincuentes le apuntaron, por 
lo cual el efectivo policial efectuó 
cinco disparos y provocó la fuga 
de los antisociales en los dos 

móviles usados al momento del 
asalto.
El capitán Denis Wladdimiro se-
ñaló que "el carabinero se baja 
del vehículo particular, se identi-
fica como funcionario y  efectúa 
alrededor de cinco a seis dispa-
ros con su armamento particular 
debidamente inscrito al ser apun-
tado por uno de los sujetos".

"Según lo que él observa habría 
herido a uno,  los sujetos abor-
dan sus vehículos y se dan a 
la fuga por Américo Vespucio, 
medios especializados ya se en-
cuentran desplegados en el sector 
para dar con el paradero de estos 
sujetos. Ni el funcionario de Cara-
bineros ni el conductor del camión 
se encuentran heridos", concluyó.

La PDI logró la detención de seis 
personas por los delitos de tráfico 
ilícito de estupefacientes en la mo-
dalidad de "rosin" de marihua-
na, una nueva forma de consumo 
del alcaloide mucho más concen-
trado y, por lo mismo, más valioso. 
De hecho, se incautó droga de ese 
tipo vaporizadores todo avaluado 
en más de 62 millones de pesos.
Además, tras ocho allanamientos 
a cargo de detectives del Equipo 
Territorial Cero de la Brigada de In-
vestigación Criminal (Bicrim) de Pe-
ñalolén, también se detectaron de-

litos de Ley sobre Control de Armas 
y Lavado de Activos en los allana-
mientos a ocho domicilios.

Peñalolén: Incautan 62 millones de pesos 
en "rosin", el nuevo método de consumir 
marihuana

Desarticulan desarmaduría clandestina 
en San Bernardo: dos detenidos y seis 
camiones incautados

Detectives de la Brigada Investi-
gadora de Robos e Intervención 
Criminalística de la PDI desarticu-
laron una desarmaduría clandes-
tina en la comuna de San Bernardo, 
Región Metropolitana.
En un trabajado en conjunto con 
la Fiscalía Regional Metropolitana 
Occidente y con el apoyo del Ser-
vicio de Impuestos Internos (SII), 
se logró ubicar un taller donde se 
guardaban seis camiones, cuyos 
números de chasis, motor y VIM ha-
bían sido adulterados.

Carabinero frustró a balazos una encerrona a 
un camión en Pudahuel: uno de los delincuentes 
escapó herido

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Los sujetos mantenían 
dos centros de 
distribución, ubicados 
en las comunas de 
Huechuraba y Recoleta.

En un trabajo en 
conjunto con la Fiscalía 
Regional Metropolitana 
Occidente y con el 
apoyo del Servicio de 
Impuestos Internos (SII), 
se logró ubicar un taller 
donde se guardaban 
seis camiones, cuyos 
números de chasis, 
motor y VIM habían sido 
adulterados.

El funcionario de la 25a. 
Comisaría de Maipú se 
bajó de su vehículo y se 
identificó como carabinero, 
pero los delincuentes le 
apuntaron, por lo cual el 
efectivo policial efectuó 
cinco disparos y provocó la 
fuga de los antisociales.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/penalolen-incautan-62-millones-de-pesos-en-rosin-el-nuevo-metodo-de
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/desarticulan-desarmaduria-clandestina-en-san-bernardo-dos-detenidos-y
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/penalolen-incautan-62-millones-de-pesos-en-rosin-el-nuevo-metodo-de
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/desarticulan-desarmaduria-clandestina-en-san-bernardo-dos-detenidos-y
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/carabinero-frustro-a-balazos-encerrona-a-un-camion-en-pudahuel-uno-de
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E l presidente de Estados 
Unidos, Joe Biden, anun-
ció el indulto de su hijo, 
Hunter Biden, quien en 

junio fue declarado culpable de 
delitos relacionados con la pose-
sión ilegal de armas. El mandata-
rio afirmó que se trata de un "error 
judicial" instigado por sus rivales 
políticos.
"Hoy firmé un indulto para mi hijo 
Hunter. Desde el día en que asumí 
el cargo, dije que no interferiría 
con la toma de decisiones del De-
partamento de Justicia, y man-
tuve mi palabra incluso cuando 
he visto a mi hijo ser procesado 
selectiva e injustamente", informó 
en una nota de prensa en referencia 
al anuncio de junio pasado sobre 
no intervenir en el caso.
Sin embargo, el mandatario demó-
crata justificó esta decisión ale-
gando que  Hunter "fue tratado 
de manera diferente" y que "se 
(le) ha señalado solo por ser (su) 

hijo". "Se ha intentado doblegar a 
Hunter, que lleva cinco años y me-
dio sobrio, a pesar de los ataques 
implacables y la persecución selec-
tiva. Al tratar de quebrar a Hunter, 
han tratado de quebrarme a mí, y 
no hay razón para creer que esto se 
detendrá aquí. Ya basta", declaró el 
mandatario estadounidense.
Biden ironizó con el hecho de que 
los cargos que imputaron a su hijo 
Hunter  "surgieron solo después 
de que varios de (sus) oponentes 
políticos en el Congreso los insti-
garan" para atacarle y "oponerse 
a (su) elección". Así, señaló a los 
republicanos por "ejercer presión 
política sobre el proceso", después 
de que el acuerdo de culpabilidad 

por el que Hunter admitió nueve 
delitos de evasión fiscal a principios 
de septiembre "se desmoronase en 
la sala del tribunal".
El presidente dijo que su hijo fue 
acusado de un delito grave solo 
"por cómo rellenó un formulario 
de armas" y que fue llevado a jui-
cio por delitos de evasión fiscal en 
lugar de recibir una "resolución no 
penal", que es lo que se suele apli-
car a "aquellos que se retrasan en 
el pago de sus impuestos debido a 
adicciones graves, pero los pagan 
posteriormente con intereses y 
multas".
"Creo en el sistema de justicia, 
pero mientras he luchado con 
esto, también creo que la política 

cruda ha infectado este proceso y 
ha llevado a un error judicial", ha 
agregó Biden.
Hunter fue declarado culpable en 
junio por tres cargos en un caso 
relacionado con la  compra ilegal 
de un arma de fuego en 2018 al 
haberla adquirido cuando era un 
reconocido consumidor de drogas. 
Dos de los tres delitos que se le 
imputaban contemplan una pena 
máxima de 10 años de cárcel, mien-
tras que el tercero de ellos se casti-
ga con hasta cinco años.
En septiembre, el hijo del presi-
dente estadounidense asumió 
la culpabilidad de nueve cargos, 
tres de ellos graves, relacionados 
con el impago de 1,4 millones de 
dólares en impuestos entre 2016 y 
2019, así como de intentar declarar 
como gastos comerciales pagos 
que hizo a prostitutas, una suscrip-
ción a una página web pornográfi-
ca, y la universidad de su hija.

Joe Biden indultó a su hijo, pese a que 
en junio dijo que no lo haría: acusó 
"error judicial"

El presidente de Estados Unidos justificó esta decisión 
alegando que Hunter Biden "fue tratado de manera diferente" 
y que "se (le) ha señalado sólo por ser (su) hijo".

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/joe-biden-indulto-a-su-hijo-pese-a-que-en-junio-dijo-que-no-lo-haria
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E l presidente electo de Esta-
dos Unidos, Donald Trump, 
ha criticado el indulto con-
cedido este domingo por el 

actual mandatario, Joe Biden, a su 
hijo, Hunter Biden, que en junio fue 
declarado culpable de delitos re-
lacionados con la posesión ilegal 
de armas y en septiembre admitió 
nueve delitos fiscales para evitar 
ir a prisión, tildando esta medida 
de "abuso y error judicial".
"¿Incluye el indulto concedido por 
Joe a Hunter a los rehenes del 6 
de enero encarcelados desde hace 

años?  Es un abuso y un error ju-
dicial", ha dicho Trump en su pla-
taforma Truth Social haciendo 
alusión a los detenidos por el asal-
to al Capitolio ese día de 2021, dos 
meses después de la derrota del 
republicano en las presidenciales 

de 2020.
También se ha expresado sobre 
el indulto del próximo director 
de Comunicaciones de la Casa 
Blanca con Trump, Steven Cheung, 
quien ha acusado a los demócratas 
y "otros fiscales radicales" de con-

trolar el Departamento de Justicia 
y de "armar el sistema judicial", lo 
que les ha permitido emprender 
una "fallida caza de brujas" contra 
el magnate.
En un comunicado a la conserva-
dora cadena estadounidense Fox, 
el que fuera portavoz de campa-
ña del republicano ha asegurado 
que  "arreglar la Justicia" será lo 
primero que haga el próximo man-
datario "con un mandato abruma-
dor del pueblo estadounidense".

Trump critica el indulto concedido 
por Joe Biden a su hijo Hunter: "Es un 
abuso y un error judicial"

El presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, ha 
criticado el indulto concedido este domingo por el actual 
mandatario, Joe Biden, a su hijo, Hunter Biden, que en 
junio fue declarado culpable de delitos relacionados con la 
posesión ilegal de armas.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/trump-critica-el-indulto-concedido-por-joe-biden-a-su-hijo-hunter-es
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Este lunes se conoció la suerte del 
equipo chileno de Copa Davis para 
afrontar las  Qualifiers (ronda cla-

sificatoria) del tradicional certa-
men tenístico, en el cual se eliminó 
la fase de grupos para su versión de 

2025.
Al no ser cabeza de serie, se preveía 
un sorteo complejo para el elenco 

que capitanea Nicolás Massú. Una 
premonición que se cumplió ya que 
los pupilos del doble medallista de 
oro se verán las caras con Bélgica.
El combinado europeo, que será 
local en la serie, tiene en sus filas 
a dos top 100:  David Goffin (52°), 
otrora siete del orbe y finalista en 
las ATP World Tour Finals de 2017; 
y Zizou Bergs (71°), quien llegó a 
ocupar el 61° puesto a inicios de 
noviembre.
Además, para los dobles cuentan 
con el binomio compuesto por San-
der Gille y Joran Vliegen, quienes 
figuran como la 31a mejor dupla del 
planeta.
En caso de superar al cuadro belga, 
el conjunto nacional enfrentaría en 
la siguiente ronda al ganador de la 
llave entre Australia y Suecia, úl-
tima etapa para conocer a los ocho 
equipos que competirán por el títu-
lo en noviembre.

Chile enfrentará a Bélgica como visita en 
la ronda clasificatoria de Copa Davis del 
2025

Este lunes la ATP actualizó su ran-
king mundial, el cual trajo noticias 
de dulce y de agraz para los tenis-
tas nacionales, varios de los cuales 
cerraron el año hace algunas sema-
nas.
Es el caso de  Alejandro Tabilo, 
quien pese a no ver acción en el cir-
cuito desde inicios de noviembre, se 
mantuvo en el 23° lugar de la gene-
ral, consolidándose no solo como el 
mejor chileno, sino también como el 
mejor sudamericano.
Nicolás Jarry, quien también cul-
minó su campaña hace casi un mes, 
experimentó una leve alza, avan-
zando un puesto desde el 36° al 35°.
Otro que sonrió fue  Cristian Ga-
rin. "Gago" se benefició de la caída 
de  Tomás Barrios en cuartos de 
final del Challenger de Temuco y 
trepó hasta la 152ª ubicación, supe-
rando por dos escalones al chilla-
nejo (154°).
El top ten, en tanto, no sufrió modi-

ficaciones y sigue estando liderado 
por el italiano Jannik Sinner, segui-
do por el alemán Alexander Zverev 
y el español Carlos Alcaraz.

TOP TEN
1° Jannik Sinner (Italia) 11.830 
puntos (0) 
2° Alexander Zverev (Alemania) 
7.915 (0) 
3° Carlos Alcaraz (España) 7.010 (0) 

4° Taylor Fritz (Estados Unidos) 
5.100 (0) 
5° Daniil Medvedev (Rusia) 5.030 
(0) 
6° Casper Ruud (Noruega) 4.255 
(0) 
7° Novak Djokovic (Serbia) 3.910 (0) 
8° Andrey Rublev (Rusia) 3.760 (0) 
9° Alex de Miñaur (Australia) 3.745 
(0) 
10° Grigor Dimitrov (Bulgaria) 

3.350 (0)

RANKING CHILENOS
23° Alejandro Tabilo 1.943 (0) 
35° Nicolás Jarry 1.370 (+1) 
152° Cristian Garin 382 (+2) 
154° Tomás Barrios 380 (-2) 
248° Matías Soto 226 (-2) 
668° Diego Fernández 45 (+5) 
858° Daniel Núñez 22 (+7) 
884° Ignacio Becerra 20 (-21)

Pese a no jugar hace un mes, Alejandro Tabilo se mantuvo 23º en el 
ranking ATP

Nicolás Jarry, quien también 
culminó su campaña hace casi un 
mes, experimentó una leve alza, 
avanzando un puesto desde el 36° 
al 35°.

Al no ser cabeza de serie, se 
preveía un sorteo complejo 
para el elenco que capitanea 
Nicolás Massú.
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Este domingo, con Damián Pizarro 
en el banco y  Alexis Sánchez aún 
recuperándose de su lesión, Udine-
se perdió por 2-0 frente a Genoa 
y se estancó en la medianía de la 
tabla de la Serie A, donde acumula 
cinco fechas sin conocer de victo-
rias y cada vez se aleja más de los 
puestos de clasificación a copas in-

ternacionales.
Luego del encuentro, el gerente 
deportivo del conjuntio friula-
no, Gianluca Nani, brindó una con-
ferencia de prensa en la cual admi-
tió su preocupación por el irregular 
momento que atraviesa el equipo 
de los chilenos.
"Debemos asumir la responsabi-

lidad de nuestro desempeño. Te-
nemos que ser más fuertes que los 
aspectos negativos. Somos cons-
cientes de los retos que tenemos 
por delante y  trabajaremos para 
volver a ser el equipo competitivo 
que nuestra afición espera", reco-
noció el dirigente.
De todas maneras, Nani tiene fe 

para el futuro del cuadro biancone-
ro y, tal como lo hizo hace unos días 
el técnico Kosta Runjaic, adelantó el 
pronto retorno del "Niño Maravilla", 
calificándolo como un "fichaje im-
portante".
En ese sentido, el directivo re-
marcó que "estamos trabajando 
para tener una plantilla grande 
y completa. Oumar Solet estará 
disponible a partir de enero y otro 
'fichaje' importante será Alexis 
Sánchez. Nos ayudarán a ser más 
competitivos".
De cumplirse con el deseo de Nani, 
el tocopillano podría tener su tan 
ansiado reestreno con el elenco ze-
brette, en el cual no ha sumado mi-
nutos debido a una rebelde lesión 
que lo ha tenido a maltraer desde 
agosto.

Director deportivo de Udinese por el 
retorno de Alexis Sánchez: "Un fichaje 
importante"

Gianluca Nani, gerente 
deportivo del conjunto 
friulano, adelantó el pronto 
retorno del chileno a las 
canchas, luego de batallar 
durante meses contra una 
rebelde lesión que le ha 
impedido debutar.

El delantero nacional Alexander 
Aravena destacó   el día domingo 
en la victoria por 2-1 de Gremio 
sobre Sao Paulo, resultado que le 
permitió al conjunto de Porto Ale-
gre  asegurar la permanencia en 
el Brasileirao.
El chileno arrancó como titular y 
fue fundamental para  provocar 
el autogol de Ruan en el cierre de 
la primera mitad, donde su equipo 
terminó 2-0 arriba en el marcador.
Al margen de esto, el formado en 
Universidad Católica también con-
tó con varias llegadas al pórtico del 
elenco paulista, pero no fue capaz 
de anotar, situación que le valió 
críticas de un importante medio 
brasileño.
Globo Esporte calificó el actuar del 
seleccionado criollo con nota cinco, 
acusando que "a pesar de moverse 
y dar opciones al frente, desperdi-
ció tres ocasiones claras en el pri-

mer tiempo que, en un juego de esta 
importancia,  es casi inaceptable. 
Se redimió en el segundo gol".
Cabe destacar que  gracias a este 

triunfo el cuadro gaúcho trepó 
hasta el 11° lugar con 44 puntos, 
metiéndose de lleno en la pelea por 
clasificar a Copa Sudamericana. 

Este miércoles a las 20 horas, Gre-
mio visitará a Vitória, rival directo 
por un cupo al torneo internacional.

Alexander Aravena es criticado en Brasil pese a participar en gol 

El delantero nacional fue 
fundamental para una de las 
anotaciones de Gremio ante 
el conjunto paulista, pero 
esto no le alcanzó para zafar 
de las críticas en Brasil.
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La revista estadounidense Ro-
lling Stone, estrenó su ranking con 
los  ''grandes álbumes en español 

del 2024''. Entre los 50 destacados, 
se encuentran los dos chilenos, Ana 
Tijoux y Young Cister.

Tijoux se ubicó en el puesto núme-
ro 12 con "Vida", el cual está com-
puesto por 15 canciones.

Por otro lado, Cister obtuvo el pues-
to número 47 con su disco "Planes 
de medianoche", el cual tiene cola-
boraciones con Kidd Voodoo, Álva-
ro Díaz, y Morad.
Cabe destacar que entre los top 3, 
se encuentra The Marías con "Su-
bamarine", Rauw Alejandro con 
"Cosa Nuestra", y el primer lugar lo 
obtuvo Álvaro Díaz con "SAYONA-
RA".

Según Rolling Stone: Young Cister y Ana Tijoux se encuentran 
entre los top 50 ''grandes álbumes en español del 2024''

La revista estadounidense 
Rolling Stone, estrenó su 
ranking con los ''grandes ál-
bumes en español del 2024'', 
donde se encuentran los dos 
chilenos dentro del top 50.

Durante la jornada de este lunes, 
cientos de personas llegaron hasta 
el Aeropuerto Arturo Merino Bení-
tez para esperar y darle la bienveni-
da a Emilia Dides, quien aterrizó a 
Chile luego de haberse presentado 
en el Miss Universo en México.
Bajo esta línea, la modelo chi-
lena se dio tiempo para sa-
ludar, tomarse fotos, firmar 
autógrafos y conversar con al-
gunos medios de comunicación. 
“No esperaba tanta cantidad de 
gente, pero de eso se trata la vida, 
de sorprendernos. No tenía expec-
tativas de nada, pero me arreglé, 
porque dije ‘quizás"”, expresó
“Quiero ver a mi familia, a mis ami-
gos, reconectarme conmigo tam-
bién y  por supuesto empezar a 
trabajar”, agregó.
También, Dides mencionó el  Festi-
val de Viña del Mar.

“Voy a hacer música, quiero can-
tar. Me van a ver haciendo muchas 
cosas. Y quizás Viña, pero ahí lo 

dejo. Me encantaría (ser jurado de 
Viña)”, reveló.
Cabe destacar que Dides alcanzó 

el Top 12 en el certamen de belleza 
más importante del mundo.

Emilia Dides regresa a Chile luego de 
su participación en el Miss Universo 
y cientos de personas la reciben en el 
aeropuerto

La modelo chilena se dio 
tiempo para saludar, tomarse 
fotos, firmar autógrafos 
y conversar con algunos 
medios de comunicación.
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La banda argentina,  Los  Autén-
ticos Decadentes, anunciaron su 
regreso a nuestro país con un con-
cierto en el Gran Arena Monticello.
Con más de 30 años de trayectoria, 
la banda argentina visitará Chile el 
21 de febrero del 2025 en el recinto 
de San Francisco de Mostazal.
'Corazón', 'La Guitarra'y'Cómo me 
voy a olvidar' son algunas cancio-
nes que los trasandinos tocarán du-
rante su show.
El concierto está programado para 
las  21:00 horas, contando con el 
sello de los 'Decadentes'.
En relación con su venta de entra-
das, estas ya están disponibles a 
través de la página de PuntoTicket.

Los Auténticos Decadentes anuncian concierto en Chile: conoce 
su fecha, lugar y venta de entradas

'Corazón', 'La 
Guitarra'y'Cómo me voy a 
olvidar' son algunas de las 
canciones que los argentinos 
tocarán durante su show.

Titi Ahubert, esposa del empre-
sario, Daniel Sauer, este fin de se-
mana  decidió abrir una cuenta en 
un sitio de contenido para adultos, 
luego de que su situación económi-
ca se viera afectada por el embargo 
de muebles de su hogar y la deten-
ción de su esposo, en el marco del 
caso Factop. En entrevista con LUN, 
Ahubert explicó que esta decisión 
fue tomada con el objetivo de "salir 
adelante con sus hijos".
En relación con la reacción de 
Sauer, Ahubert, reveló que Daniel 
ya se enteró de todo.
"Él ahora entiende perfecto, no 
tiene problemas. De hecho,  él el 
día de mañana quizás también 
lo hace y hacemos una colabora-
ción. Hay que ver cómo van las co-
sas. Ahora se lo toma con humor, 
porque él sabe que fui modelo 
toda la vida".
 "Al principio como que me miró 

con unos ojitos de pena", expre-
só, asegurando de que después lo 
aceptó.  "Tómalo o no", le dijo ella, 
argumentando que necesitaba sa-
car adelante a su familia.

"Yo lo hablé con mis hijos y están 
todos apoyándome, porque no es-
toy generando lucas y tengo una 
familia, tengo que pagar luz, agua 
y gas... me lo tomo como un traba-

jo. (...) No tengo rollo con el cuerpo y 
cuando una se vuelve vieja, menos 
te importa", expresó también la 
creadora de contenidos.

Daniel Sauer y su reacción ante la llegada 
de su esposa a plataformas para adultos: 
"Se lo toma con humor"

Titi Ahubert, reveló que 
Daniel ya se enteró de todo y 
que ella le dijo "tómalo o no".
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